

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 150 pesetas.
 En los demás puntos de España, 3 meses 300
 Extranjero, 6 meses 1200

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la
 imprenta de este periódico, Progreso, 5.
 Anuncios á precios convencionales.

DIARIO CATÓLICO

TELÉFONO NÚMERO 102.

EL CONGRESO CIENTÍFICO INTERNACIONAL

DE CATÓLICOS.

La perentoriedad de otros asuntos nos ha privado de dar cuenta hasta ahora de los trabajos de este Congreso, que tanto han de influir, sin duda en el desarrollo de las ciencias modernas y en su armonía con la Religión.

Según está anunciado, el día 9 del corriente se abrió la primera sesión del Congreso. Presidió Monseñor Richard, Arzobispo de París. Al lado de su eminencia se hallaban Mons. Perraut, Obispo de Autun, presidente; Mons. Montes de Oca, Obispo de San Luis de Potosí (Méjico), Mons. Thibaudier, Obispo de Soissons, y Mons. Beloinno, Obispo de Hierópolis; Mons. Sárnemé y Mons. Kernæret, vice presidentes y secretarios por las secciones.

El presidente dió principio á la sesión leyendo una importante alocución, en la que dió cuenta de lo mucho que se ha preocupado desde el anuncio del Congreso con una empresa tan ardua, y que por lo mismo que se celebraba en su diócesis estaba empeñada su responsabilidad. Hizo un resumen de las conversaciones que sostuvo con Su Santidad á este propósito.

Leyó después una carta de León XIII, que acababa de llegar, en contestación á la que la había dirigido el Arzobispo pidiendo su bendición apostólica para el Congreso. Recordó, por último, y comentó las enseñanzas del Concilio del Vaticano sobre la materia que ha de ser tratada por esta asamblea, para señalar aquellas como la norma de la discusión del Congreso, y terminó expresando la esperanza de que el Congreso, guiándose por estas enseñanzas y por las contenidas en la célebre Enciclica *Aeterni Patris*, será muy útil á la verdadera ciencia y á la defensa de la fé.

Mons. Perraud lee en seguida el texto del Mensaje dirigido á Su Santidad, que es recibido con atronadores aplausos.

Hace uso de la palabra Mons. Hulst, y se expresa con gran elocuencia demostrando las dificultades que han precedido á la celebración de esta Asamblea.

Mons. Albert de Lapp rent pronunció un brillante discurso sobre geología, con el que puso de manifiesto todos los argumentos que militan en favor del fluido primitivo del globo. Refutó una por una todas las objeciones con las que se ha pretendido echar por tierra la verdad de su enunciada tesis. Añadió que si los terrenos que se han podido considerar como representando la primitiva capa tienen una constitución mineralógica que parece incompatible con el enfriamiento después de la fusión, esto es debido á la acción muy desconocida de los poderes disolventes que han debido formar una capa en la superficie de las espumas silíceas.

El final de la primera sesión ha sido consagrado al hermoso trabajo de Mr. Keryv da Lettenhove, sobre los últimos momentos de María Stuart. La exposición de las escenas, ver

daderamente grandiosas, ha producido grande emoción entre los oyentes.

La segunda sesión, que se abrió á las ocho del día 10, fué presidida por Mons. Rotelli, Nuncio Apostólico, teniendo á sus lados á Mons. Perraud, al Obispo de San Luis de Potosí, á Mons. Thibaudier, á Mons. Groleau y á Mons. O'Reilly.

Mons. Perraud se levantó el primero para dar las gracias á Mons. Rotelli por la benevolencia con que se ha dignado honrar el Congreso. Con frase elegante y delicada recordó los trabajos que han ilustrado á Mons. Rotelli cuando estaba en Perusa preparándose, bajo la eminente dirección del Cardenal Pecci, á ser el precioso colaborador, en Constantinopla y en París, de la elevada y sabia diplomacia del Pontífice León XIII. Con grandes y atronadores aplausos por parte de la Asamblea son acogidos los justos y merecidos elogios que hace el orador de la gran figura de Mons. Rotelli.

Mons. Hulst toma la palabra para leer algunas indicaciones sobre la peregrinación á Montmartre, que hará el viernes próximo por la mañana todo el Congreso en masa, con el fin de oír la Misa que dirá en aquel santuario el Prelado americano Monseñor O'Reilly. Anuncia después la llegada de los libros que regala Su Santidad á la biblioteca del Congreso, escogidos, de entre los que le han sido regalados con motivo de su Jubileo Sacerdotal. Las dos conferencias anunciadas han estado á cargo del abate Duchesne la primera, y la segunda á cargo del Rdo. P. Ferry.

El primer conferenciante habló de los recuerdos cristianos del *Forum*, que se refiere á los primeros siglos de la Iglesia hasta San Gregorio el Grande.

El P. Ferry, miembro de la Academia Real de Inglaterra y director del Observatorio Real de Stony-Hurst, se ha ocupado, en sus observaciones respecto al sol, en lo que concierne principalmente á las manchas. Su conferencia fué muy interesante y llena de erudición.

Pueden los ingleses estar muy orgullosos de tener por director de un Observatorio oficial al célebre Jesuita, á quien los sabios ingleses reconocen como á su maestro.

Este ha sido, á grandes rasgos descrito, el resultado de las primeras sesiones del Congreso internacional de los católicos.

HECHOS EDIFICANTES

QUIEN DA AL POBRE, PRESTA Á DIOS.

Teresita es una buena niña, candorosa y apacible, que ama mucho al Niño Jesús. Y como sabe por sus maestras que el pobre es la imagen del Niño Dios sobre la tierra, busca siempre algún pobrecito para socorrerle.

Algunos días observaba la profesora que Teresita no merendaba, y por fin le preguntó aquella:

—Qué, ¿no tienes merienda?
 —No, señora.
 —¿No te la dan tus papás?

—Si, señora.
 —Pues ¿qué la has hecho? ¿Te la has comido antes de la hora?

—No, repuso toda sonrosada la buena Teresita.

—Dime, pues, ¿la has perdido?

—No, la he dado á un pobre. Todos los días en el portal de la casa primera de la calle de Bhay un pobrecito ciego que al vernos pasar grita más fuerte, diciendo: Señorita, un limosna por amor de Dios; y tiene un niño de cuatro años más hermoso que un ángel, que alarga su manecita y nos pide también una limosnita por Dios.

—Y ¿qué piensas tú al darle la merienda?

—Pienso que son el Niño Jesús y San José.

—Y ¿qué dice al darle la limosna?

—Todo por Jesús. Y con esto echo con un gusto y consuelo la limosnita en mano del pobre ciego, que me parece engorda mi alma y cuerpo de tanta satisfacción.

—Y ¿qué te dice el pobrecito?

—Señorita, Dios se lo pague y le aumente la caridad. El Señor le dé el ciento por uno, y después la gloria del cielo.

—Amén, respondo, y me parece que el Señor los oye, porque desde que me privo de la merienda por darla al pobrecito estoy mejor, aprendo más fácilmente las lecciones y...

—Aquí calló Teresita, y luego, instada por su maestra, concluyó.

—Y soy más buena. Pruébalo quien no lo cree, y verá como es verdad lo que digo. Quien da al pobre presta á Dios.

¿Qué no podrá esperarse de niñas que se crían y crecen con tan nobles y cristianos sentimientos, con tan santas obras? Serán con el tiempo madres de familia que regenerarán la corrompida sociedad actual.—C

(De la Revista mensual *Santa Teresa de Jesús*.)

FRUTOS DE LAS ESCUELAS LAICAS.

En Francia en donde la revolución ha impuesto á la nación la enseñanza laica, aumenta la criminalidad de día en día, sobre todo en los niños. La justicia criminal, la policía y hasta las administraciones de ferrocarriles tienen que perseguir desmanes de niños que nunca habían ocurrido.

Las pedradas á los trenes, las obscenidades escritas en los vagones son cosa corriente. Ochocientos muchachos organizados de los barrios de Montmartre y Saint Ouen de París se apedreaban y apaleaban recientemente á punto de provocar las iras y protestas de la prensa revolucionaria. De las luchas entre barrio y barrio se pasó á las riñas entre las escuelas, y no pocos padres veían llegar á casa á sus niños descalabrados ó medio muertos. Un niño fué asesinado por sus camaradas en la avenida Trudaine y el crimen quedó impune.

¿Todo esto los maestros se lavaban las manos diciendo, que el niño es libre, y le que no pasa dentro de la escuela no cae bajo la jurisdicción del Profesor.

¿Y qué diremos del efecto que á los niños hace la literatura laica? Una colegiala de catorce años, que vestía de corto y leía largas novelas, se suicidó hace pocos meses con un estudiantillo de su edad, lanzándose delante de una locomotora. Dos niños de trece y diez y siete años han robado en Grenelle 10.000 francos, que constituirían los ahorros de su padre, y los han gastado como el hijo pródigo. Otros dos niños de Arras, de quince y diez y seis años, de familias acomodadas, y primos han escrito una novela de sangre y veneno en ejeontarla. Y en efecto, han comprado dos navajas y asesinado bárbaramente á una niña de quince años, á quien alevosamente alejaron de su madre. A pesar de su edad, el tribunal los ha condenado á quince años de presidio y 4.000 francos de daños y perjuicio.

En París se ha suicidado hace muy poco tiempo un rapazuelo de quince años, por envidia de un hermanito otro de la misma edad alquiló un coche y dentro se disparó un tiro que le causó la muerte; en el Puente Nuevo la policía detuvo un chiquillo de nueve años que se arrojaba al Sena, porque su madre le había reprendido.

EL ALICANTINO.

Alicante 28 de Abril de 1888.

EL APRENDIZAJE DEL OBRERO.

Entre todas las cuestiones que al obrero se refieren, pocas hay tan descuidadas, y lo están muchas, como las que atañen al aprendizaje ó instrucción técnica, á pesar de que su habilidad en los trabajos es el único capital que posee, y la concurrencia única ley de la vida económica moderna, le ha convertido en mercancía cuyo precio el salario, se eleva cuanto más ella valga, y esto depende de la inteligencia con que la labor se haga, pues todos cuantos conozcan las fabricas saben la superioridad del trabajador entendido que con más gusto y perfección saca la obra, deteriora menos los útiles mejor empleados por él y opura más las primeras materias; mientras que el que es poco conocedor de las herramientas con que opera y del producto que elabora, amén de resultar este más defectuoso y ménos artístico, aquellos quedan inservibles más pronto y destruye sin fruto alguno más material del que ha menester para sus propósitos. Creemos, por otra parte, que esta falta de aprendizaje es no pequeña causa de la falta de buen gusto y condiciones artísticas de que adolecen las manufacturas de nuestros días.

esto es, en el anfiteatro romano, que bien merece párrafo aparte.

He visto el Coliseo en Roma, cuya grandiosidad, dimensiones y moles de piedra anonadan; pero el anfiteatro de Nimes gusta más, porque está restaurado y se hace uno la ilusión de que acaba de salir de manos del arquitecto constructor. Se distingue, no obstante, lo nuevo de lo viejo, porque han tenido el buen gusto de dejar intacto lo segundo, marcando bien lo primero, á fin de que no se confunda la obra moderna con la antigua.

Es elíptico, su eje mayor mide 133 metros y 101 el menor.

Se compone el tendido de dos ordenes de 60 arcadas superpuestas, de 21 metros de altura con su correspondiente ático.

Podía contener más espectadores que la Plaza de Toros de Valencia, está completamente aislado y guardado por verjas de hierro. Se conoce que lo utilizan para dar corridas de toros... embolados, pues vi anunciada una, y al marcharme el conserje me enseñó una fotografía con la plaza casi llena, diciéndome:

C'est la cours de Frasquel.

La catedral vale poco: en cambio son muy

da evitarlo. Tanto es así, que da verdadera lástima, en las grandes capitales, ver esos monumentos magníficos, esos edificios en los cuales se han prodigado mármoles y dorados, sombreados á la larga por el humo incesante de ferro-carriles, vapores, fábricas y maquinarias de todo género. También asombra al menos pensador la regularidad vertiginosa con que se efectúa este tragin incesante de trenes que van y vienen, de día lo mismo que de noche, sin que los accidentes desgraciados, imposibles de evitar en absoluto, guarden proporción con el número casi infinito de viajes que se realizan.

Pero vamos á los hechos y dejemos las reflexiones para el que pueda holgarse haciéndolas.

En Narbona no se movió nadie de su asiento, ni subió, ni bajó nadie. Todos dormían como lirones, mientras contaba yo minuto tras minuto aquellas dos eternas horas de alto.

No sucedió así en Nimes, la antigua *Neumaus* de los romanos, población hoy de unos 64.000 habitantes. Volé á la ciudad, recorrí algunas calles, plazas y *bulevares*; visité la catedral de San Castor, las iglesias de San Pablo y Santa Perpetua, y me detuve en las Arenas,

frente de los cuales figura el regalado por doña Isabel II. Los mantos, alhajas, que son pocas, ex-votos, cuadros y ofrendas de toda clase, se encuentran en la sacristía, en un local llamado *Biblioteca de la Virgen*. Verdaderamente puede aprenderse mucho en aquellos libros mudos.

Más de 100 individuos componen actualmente la Comunidad de benedictinos, que está al frente del Santuario; y 34 son los niños *escolares*. Oí una salve, cuyos versículos cantaron alternativamente los monjes y los infantillos, cántico que de aquella manera, en que aquel santuario y ante aquella Imagen llena el alma de tiernas emociones, de esas que no suelen olvidarse jamás y se recuerdan más tarde con lágrimas en los ojos.

Quisiera decir algo acerca de las tradiciones y datos históricos referentes á tan célebre Santuario; pero, no permitiéndolo ni el espacio, ni el tiempo de que puedo disponer, remito al lector piadoso al *Compendio de la Historia, que bajo el título de Monserrat dió á luz el M. I. Sr. D. Miguel Muntadas, Abad del mismo. Manresa, 1877.*

Concluyo, pues, recomendando, á los que va-

En el antiguo régimen, el aprendiz que ingresaba en el gremio, recibía en el taller, que tenía aspecto de hogar, la educación técnica suficiente para llegar a compañero y entonces seguía instruyéndose para que, cuando supiese fabricar la obra muestra y tuviera medios de establecerse, pudiera convertirse en maestro; pero la invención de poderosos motores e ingeniosas máquinas, la conversión de los pequeños talleres en grandes fábricas, la concentración de ejércitos de obreros en éstas y la división cada día creciente del trabajo han transformado la industria, y el artesano ha sido reemplazado por el jornalero que trabaja por rutina, y que faltó de aprendizaje e instrucción llega a convertirse en una pieza más de la fábrica que debía dirigir.

Se han creado escuelas de artes y oficios, bien ó mal organizadas, con el fin de formar buenos maestros y contra-maestros, y el grado inferior de la instrucción técnica, el que representa la escuela de primeras letras, el que tiene por objeto formar aprendices, ha sido completamente olvidado. Es preciso establecer escuelas donde el niño, al salir de aquella donde aprendió el Catecismo y las primeras letras, reciba las nociones prácticas indispensables para formar de él un buen obrero, no debiendo olvidarse algo de teoría, como el dibujo y algunas ideas científicas elementales.

Todos cuantos visitan y conocen talleres, no pueden menos de deplorar la triste situación de los aprendices que entran en el taller a los diez ó doce años presentándose su vista una serie de máquinas cuya aplicación ignoran y han de desconocer en mucho tiempo; ningún operario les enseña nada, se les dedica tan sólo á los recados, á sostener pesos superiores á sus fuerzas, á la limpieza, sin que nadie trate de imponerles en los más rudimentarios principios del arte á que aspiran, y á lo sumo, después de algún tiempo, se ocupan en dar vueltas á un manubrio, mover un fuelle, etc.; y sin embargo, en los mayores establecimientos industriales se puede, si se quiere, dar á los jóvenes obreros los medios de hacer su aprendizaje, por que con la división del trabajo, que condena al obrero siempre á la misma ocupación, la enseñanza teórica no basta y es preciso que al lado de la escuela se encuentre el taller.

Algunas sociedades anónimas y algunos fabricantes han instalado talleres de enseñanzas, donde el aprendiz debe pasar dos años: tal sucede en Alemania con Kuhn en Berg, cerca de Stuttgart y la sociedad Vulcano en Stethn, con la mayor parte de los talleres de construcción de los caminos de hierro de Prusia y con varias compañías particulares en Rusia. En Francia es conocida La Martiniere, escuela en ciencias y artes industriales de Lyon, donde durante todo el curso por la tarde se enseña á manejar las herramientas; notándose tendencia á hacer lo mismo en Bélgica, Holanda, Austria y Alemania. En Suecia existen desde 1866 cerca de 500 escuelas, donde, además de las materias ordina-

rias, aprenden los niños á trabajar en madera y cartón.

Cabos sueltos

Decíamos ayer en este mismo lugar comentando un suelto de El Avisador de Badajoz que las mismas causas producen siempre los mismos efectos, y que los hechos son los mismos en todas partes. Por si esto que dijimos necesitaba confirmación véase lo que dice La Fideidad Castellana en el siguiente suelto, que con sólo cambiar nombres de periódicos parecería escrito para Alicante:

"Hace tiempo que se viene observando en la prensa impia y libre-pensadora, tal cinismo y tal desvergüenza, que ya no están seguros ni reputaciones ajenas, ni personas respetables, ni clérigos, ni príncipes de la Iglesia, ni el Papa ni Dios mismo. Todo es objeto de su burla y su desprecio, de sus calumnias y ultrajes; no habiendo persona ó lugar á quien no alcance su baba venenosa y pestifera.

Prescindiendo ahora de El Motín, Las Dominicales, y otros muchos que desgraciadamente los imitan, fijémosnos en un periódico que se publica en Cáceres, Las Antorchas, amasijo inmundado de obscenidades y calumnias, escándalo de aquella comarca que solo mira en él el constante perturbador de sus pacíficos hijos, el corruptor de sus costumbres, el espíritu del mal, revestido de las más groseras formas.

Digalo sino, el cúmulo de injurias que constantemente viene prodigando á los supuestos redactores de nuestro buen amigo El Avisador, de Badajoz, la calumnias que, cual reptil inmundado, vomita contra el anciano y venerable Prelado Pacense, contra su más respetable clero y pacíficos ciudadanos, que no habrán tenido más culpa que los haga acreedores á tan indigno tratamiento, que la de guardar un proceder y una vida poco conforme á las máximas libre-pensadoras.

Como hace tiempo que seguimos la marcha de las polémicas sostenidas por nuestro excelente colega El Avisador contra masones y masonizantes, sospechamos, y quizás con fundamento, que los H. H. de Badajoz sean los siniestros y ocultos inspiradores del Motín cácerense; en venganza de las derrotas mil veces sufridas en todos los terrenos.

De cualquier modo, no podemos dejar pasar esta ocasión para llamar la atención de nuestros compañeros en la prensa, rogándoles se fijen en la audacia de un puñado de periódicos de bajo vuelo que crecen y se envalentonan con nuestro silencio. Pongamos á cada uno una mordaza con nuestra unión y mútua defensa, no omitiendo medio para esclarecer la verdad y dar á cada cual su merecido."

Según nuestras noticias la virtuosa señora D.ª Josefa Américo, viuda de Court, ha hecho cesión á las Hermanitas de los pobres de un terreno, en el barrio de Benaldía, que linda con el solar en el cual se está edificando el Asilo que alberga ya á nuestros pobres ancianos. La parcela regalada parece que va á ser destinada á jardín para recreo de los asilados.

Dios premiará, sin duda, á la distinguida señora viuda de Court su desprendimiento; con el cual contribuirá á endulzar la triste existencia de tantos desgraciados.

Felicitemos á las Hermanitas de los pobres, que con el terreno que han adquirido, podrán ver realizados sus nobles deseos de hacer mas grata á los pobres su estancia en el asilo.

Seccion de noticias

Desde el día 17 del actual se hallan expuestas al público en Madrid, joyería de D Angel Uribe, plaza del Angel, 21, 11 joyas de gran valor, entre las que se cuenta una preciosa corona imperial con diamantes, rubies y esmeraldas pertenecientes al santuario de la Virgen del Prado, de Talavera de la Reina, las cuales ha acordado enajenar en pública subasta, con autorización del Prelado de la diócesis, el Ayuntamiento de dicha ciudad, destinando su importe á la reparación del templo en que se venera dicha imagen. La subasta se verificará el día 8 de Junio próximo, de once de la mañana á una de la tarde, en Madrid, notaría de Don Zacarías Alonso y Caballero, Magdalena, 2, y en Talavera, en las Casas Consistoriales, en cuyos puntos se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

La agencia Habas da cuenta de haber sido recibido por el Papa, en audiencia solemne, el rey de Suecia, Oscar II. A las doce del día 22 llegó al Vaticano con todo su séquito en dos carruajes cerrados, con librea negra. Fué recibido en la escalera por Monseñor Mauchi, Mayordomo, y por otros Prelados.

La entrevista con el Papa duró cuarenta y cinco minutos. Después presentó el rey al Papa todo su séquito, en cuyos miembros sostuvo amable conversación.

Leon XIII acompañó al rey hasta la puerta de sus departamentos privados. El rey fué conducido con el mismo ceremonial hasta la plaza de San Dámaso.

El Cardenal Rampolla visitará al rey de Suecia á nombre del Papa.

Nuevo y gravísimo conflicto amenaza á los explotadores valencianos de vino.

Parece que el cónsul de Francia en Valencia, M. Pollio, se niega á expedir certificados de origen, acreditando la procedencia es añola de los caldos que se exportan á Francia por el puerto del Graó.

Esta resolución se dice que obedece al hecho de haber desaparecido grandes cantidades de vino italiano que importó en Valencia el vapor "Aurora".

El Jurado de la Exposición de Bellas artes de Viena ha adjudicado medalla de oro al pintor gaditano Sr. Viniestra, por su hermoso cuadro "La bendición de los campos."

Dicen de Gandia, que van á entrar en gran actividad las obras de construcción de aquel puerto, porque la empresa constructora tiene ya buscado numeroso personal que empezará á trabajar el día 1.º de Mayo, ocupándose en el relleno de los cimientos.

La compañía arrendataria de tabacos, presentará en la Exposición de Barcelona, tabacos elaborados en las fábricas de Madrid, Valencia, Alicante, Sevilla etc., etc...

Se ha ampliado por nueve meses el plazo señalado para terminar las obras del ramal de

Villena y Yecla, en el ferro-carril de Villena á Alcoy.

Se ha dispuesto que por el director de Obras provinciales se proceda á la formación del proyecto de construcción de un puente en el baranco de Mortalla, en la carretera de Pego á Oliva.

En Murcia se ha constituido un sindicato de comerciantes de pimienta molida que en clase superior se produce en aquella vega, con el fin de combatir las adulteraciones que en el artículo introduce el comercio de mala fé.

Un Padre de la Compañía de Jesús de Tortosa ha entregado, en estos últimos días á un vecino de aquella ciudad una considerable cantidad que, para su restitución, recibió de un penitente en el santo tribunal.

A fines de esta semana llegará á Barcelona procedente de Pola, la escuadra austriaca, compuesta de cinco acorazados de primera clase y dos torpederos al mando del almirante Mangione.

Actualmente hay detenidas en la estación de Hendaya de 500 á 600 pipas de vino, procedentes de diversas regiones de España.

El motivo ó pretexto de esta detención, es el de estar encabezado el vino con alcohol industrial.

Refiriéndose á los festejos que habrá en Barcelona con motivo de la Exposición, leemos en un colega:

"El exfuerte de D. Carlos contendrá verdaderas notabilidades. En las trincheras se colocarán cañones de gran calibre, y se aprovechará el foso, llenándolo de agua para Exposición de pequeñas embarcaciones. En el centro del foso se colocará el puente que había en el paso militar, y una escalera semicircular conducirá á la sección marítima.

La instalación de la Compañía Transatlántica llamará la atención por su elegancia y lo bien presentado de sus productos.

En el palacio de ciencias comenzarán en breve las instalaciones, habiendo empezado éstas en el de agricultura.

El umbráculo está terminado.

El Episcopado español concurrirá con una preciosa colección de tapices antiguos, dalmáticas, ternos, frontales, ornamentos y joyas sagradas de un valor artístico y real muy importante.

Figuran á la cabeza de los expositores los reverendos obispos de Barcelona, Gerona, Vic, Lérida, Salamanca y Zamora."

La prensa francesa llama la atención del Gobierno acerca del fraude que se está haciendo con el azúcar en la frontera franco-alemana.

Dice que los alemanes, después de envenerar á Europa con los alcoholes extraídos de las féculas, parece que tratan ahora de explotar la sacarina, producto que, como es sabido, se extrae del carbón de piedra, el cual es 280 veces más dulce que el azúcar ordinario. Así se explica que haya empezado á usarse para los artículos de confitería, en perjuicio de la salud pública.

En la última sesión celebrada por la real Academia de la Historia, presentó el Sr. Fita el calco de una inscripción geográfica de Alicante, la primera romana que lleva el nombre

yan á Monserrat, que bajen á la cueva, hoy capilla en donde se encontró la santa imagen y suban á San Jerónimo. En aquella podrán rezar con recogimiento grande, meditar y sondear las sinuosidades de su conciencia; y desde éste, especialmente desde el pico llamado Miranda, podrán ver toda Cataluña, parte de Aragón y Navarra, el Pirineo con sus nieves perpétuas, el Moncayo, San Llorens del Munt, Monseny, Tibi-Dabo y en días despejados hasta las Baleares. No me pesa haber invertido en esta penosa excursión, seis horas desde las cinco de la mañana hasta las once. Subió conmigo y á pié, como yo, el abate francés Robin, de 60 años de edad, y se alegró muchísimo de haber subido y eso que el vértigo de las grandes alturas le obligó varias veces á sentarse.

Salí de Barcelona en el expreso de Francia. Al menos así me lo aseguraron varios amigos y los empleados de la estación; pero no debía ser tal expreso pues nos detuvimos dos horas mortales en Narbona, á media noche, y otras dos en Nimes, entre siete y nueve de la mañana, y llegué á Lyon después de 30 horas de viaje, hecho un fogonero, y medio muerto á pesar de la limpieza y comodidades indudables de dos wagones de primera.

Yo no sé qué tiene este bregar incesante de la civilización moderna, este movimiento continuo de los pueblos cultos, que, como el carbón es un elemento vital, tizna y ensucia, sin que la administración más espléndida y diligente pue-

CARTA IV.

NIMES Y LYÓN.

Salí de Barcelona en el expreso de Francia. Al menos así me lo aseguraron varios amigos y los empleados de la estación; pero no debía ser tal expreso pues nos detuvimos dos horas mortales en Narbona, á media noche, y otras dos en Nimes, entre siete y nueve de la mañana, y llegué á Lyon después de 30 horas de viaje, hecho un fogonero, y medio muerto á pesar de la limpieza y comodidades indudables de dos wagones de primera.

Yo no sé qué tiene este bregar incesante de la civilización moderna, este movimiento continuo de los pueblos cultos, que, como el carbón es un elemento vital, tizna y ensucia, sin que la administración más espléndida y diligente pue-

hermosas las iglesias modernas, de ese gótico especial tan común hoy en Francia, de San Pablo, Santa Perpétua y San Baudilio.

Por las calles encontré á varias enlutadas, que llevaban velos muchos y tiesos hasta el suelo, pendientes del sombrero, que ocultaban por completo su cara y manos.

Los caballos de los tranvías gastan también, en Nimes, sombreros de paja, adornados con cintas rojas. Será sin duda, para librarles de insolaciones, pues el calor se dejaba sentir que era una bendición.

Prosiguiendo mi marcha, crucé el imponente Ródano, semejante á un brazo de mar, por el magnífico puente de Tarascón, saludé desde lejos á la antigua ciudad pontificia de Avignon, y marchando siempre por la orilla izquierda del gran río, aunque viéndole de tarde en tarde pasar por la Valencia y Viena francesas, y di con mis molidos huesos en Lyon, la segunda ciudad de Francia, y una de las más hermosas de mundo.

La antigua Lugdunum fué fundada el año 43, antes de la venida de Jesucristo N. S., por Luis Munatius Plancus, en el monte hoy llamado Fourvière, en la orilla derecha del Saona.

de A
Roj
Ben
Cha
rres
L
seg
ta,
acer
luñ
E
fin
cen
co
E
ban
la l
de v
cos
E
ciéd
des
200
gros
pula
ra d
I
órd
inve
de g
blos
ción
ten
P
llor
Cati
E
la I
Mar
ro u
sist
real
oicio
á los
D
pañ
al c
hall
L
que
de I
tori
gata
dero
Ari
Hal
E
brad
gu'e
P
tes h
A
nien
sides
Fest
A
un f
flore
que
No
tard
pues
con l
debi
es fa
nal o
casa
capit
come
A
man
á co
gem
Fa
Sr.
do d
H
res d
las t
cual
son
hijos
mars
A
glate
Alba
to h
"E
los P
Rasi
"No,
rible
po u
E
liza
do y
salud

de Villena á... de Lucentum. Fué encontrada por D. Joaquin Rojas, junto al barranco que vá al barrio de Benalúa; y el calco se ha sacado por D. Roque Chavás, presbítero, cronista de Alicante y correspondiente de la Academia.

La inscripción es del tiempo de Caracalla, según claramente demostró el docto padre Fita, que se extendió además en consideraciones acerca de la Via Augusta del litoral de Cataluña y Valencia.

En Alemania se ha formado una liga con el fin de impedir la difusión de los grabados obscenos, bajo la dirección de un sacerdote católico. ¿Cuándo podremos decir otro tanto en España?

El Párroco de Ondes, condenado por el tribunal con motivo de una calumniosa denuncia, ha legado al morir á su calumniador, además de un perdón generoso, la suma de 2.000 francos para la educación de sus hijos.

En Francia se está contruyendo, por la Sociedad Unión Aeronáutica, un globo de grandes dimensiones, cuyo precio no bajará de 200.000 francos, y que se destina á la más peligrosa ascensión verificada hasta el día. Sus tripulantes se proponen atravesar el Atlántico para caer en América.

La dirección de Agricultura ha dado las órdenes para que se manden á las provincias invadidas por la plaga de langostas 6.000 cajas de gasolina, que se distribuirán entre los pueblos que tienen terrenos denunciados, en relación con el número de hectáreas que cada uno tenga infestadas.

Próximamente se abrirá en Palma de Mallorca una sociedad que se titulará Fomento Católico balear. En a misma ciudad, el dignísimo Obispo de la Diócesis, Excmo. é Ilmo. Sr. D. Jacinto María Cervera, ha iniciado y suscrito el primero una suscripción, que, según el Boletín Eclesiástico del 10 de Marzo, ascendía á 39.964'25 reales vellón, para construir una Casa de Ejercicios que á la vez sirva de punto de expansión á los Seminaristas.

Dos distinguidas damas de la aristocracia española han tenido la satisfacción de convertir al catolicismo á una marquesa inglesa que se halla en Madrid hace algunos meses.

Los buques que han de formar la escuadra que ha de asistir á la apertura de la Exposición de Barcelona son los blindados Numancia y Victoria, los cruceros Navarra y Castilla, las fragatas esculas Geroná y Charman, el caza torpedero Destructor (como aviso) y los torpederos Ariete, Bayo, Eigel, Ordoñez, Orión, Azor y Halcón.

El Ayuntamiento en sesión ordinaria celebrada ayer, tomó entre otros acue dos los siguientes: Prorogar la feria, á instancia de los feriantes hasta el día 6 del próximo Mayo. Acceder á la permuta que solicitaron los tenientes alcaldes Sres. Esplá y Gironés de presidentes de las comisiones de Cementerio y Festividades.

Ayer á las dos de la tarde al descargar un fardo de hierro en el almacén de los señores Hijos de A. Terol, estalló un petardo que resultó ser de dinamita. No es fácil averiguar cuando se puso el petardo en el fardo; pero parece que si se hubiese puesto en el puerto de donde procede el hierro, con los golpes sufridos en la carga y descarga debiera haber estallado antes. Por otra parte no es fácil calcular cuál haya sido la mano criminal que haya intentado llevar la desgracia á la casa del honrado y dignísimo Alcalde de esta capital ni los móviles que le hayan inducido á cometer tamaño atentado.

Aunque afortunadamente no hay que lamentar ninguna desgracia, el hecho se presta á consideraciones que quizás algún día hagamos. Felicitamos á la distinguida familia del Sr. Terol, por haber salido ileso del atentado de que ha sido objeto.

Han firmado una petición 1.312.000 mujeres de Inglaterra á la reina Victoria para que las tabernas estén cerradas los domingos, lo cual indica que mucha parte de los firmantes son víctimas de padres, maridos, hermanos ó hijos borrachos; análoga petición podría firmarse por muchas mujeres católicas.

A propósito del exceso de bebidas en Inglaterra, se cuenta un dicho del Duque de Albany, último hijo de la reina Victoria, muerto hace dos años en Menton: "No es verdad, Príncipe, le decía uno de los principales personajes de la Corte, que la Rusia es el mayor enemigo de Inglaterra?" "No, dijo el Príncipe; tenemos uno más terrible: miradlo allí," señalando al mismo tiempo una botella llena de aguardiente.

En España desgraciadamente se vá generalizando el uso de las bebidas alcohólicas, siendo ya un enemigo temible de la vida, de la salud, de la moral, de la economía, y de la paz

doméstica; el cierre de las tabernas en los sábados por la noche y todo el día en los festivos sería una medida de pública utilidad.

En muchos pueblos de la provincia se observa la falta de efectos timbrados y aun sellos de comunicaciones, hasta el punto que para remitir á la capital algunos pliegos de interés, sabemos de algunas personas que no han tenido otro remedio que hacer el viaje para traerlos. Suponemos que el celoso administrador de contribuciones y rentas pondrá inmediato y oportuno remedio á la falta.

Se han repartido prospectos de una sociedad que se propone instalar el alumbrado eléctrico en esta capital el cual parece resultará bastante económico.

En el barrio de Benalúa se están terminando los trabajos de instalación del alumbrado por gás el cual nos dicen podrá inaugurarse para mediados de Mayo.

La Junta diocesana de construcción y reparación de templos y edificios eclesiásticos del arzobispado de Valencia, anuncia en el "Boletín," de hoy la subasta de las obras del templo de Millena bajo el tipo de cuatro mil novecientas ochenta y siete pesetas sesenta y tres céntimos.

La Administración de Propiedades é Impuestos de la provincia, publica en el Boletín Oficial de hoy, una circular relativa á la recaudación por cédulas personales invitando á los Alcaldes á que ingresen en el presente mes las mayores sumas posibles por este concepto.

Dice El Diario de Orihuela: En los breves días de residencia accidental que lleva en esta ciudad el sabio y virtuoso canónigo de la metropolitana de Santiago señor don Juan solís, ha hecho entrega á los conventos de la diócesis y á varios establecimientos benéficos de las limosnas que hizo á los mismos en sus disposiciones testamentarias el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Victoriano Guisasaola y Rodríguez arzobispo de Santiago y obispo que fué de la diócesis de Orihuela.

Para el día 5 del próximo mes de Junio, está anunciada la subasta de las suprimidas salinas de Villena, procedentes de bienes afectos al Estado, por la cantidad de 47.200 pesetas.

El día trece de Mayo, á las once horas de la mañana, se verificará, ante el señor Alcalde de Villoyajosa, la primera subasta pública para la enajenación del aprovechamiento de esparto de los montes del Estado denominados Moratella y Faller.

D. José Costilla, doctor en medicina y cirugía, se ha establecido en esta ciudad, calle de San Fernando, núm. 35, segundo. Horas de consulta: de 9 á 11 de la mañana.

Sección comercial REVISTA COMERCIAL DEL MOVIMIENTO DE ESTA PLAZA

Alicante 26 de Abril de 1888.

El período transcurrido desde nuestra última revista, lo podemos calificar de muy poco laborioso. Las transacciones tanto en frutos del país como coloniales y extranjeros, han estado sumamente paralizadas. Así podrá juzgarse por la reseña que hacemos á continuación de los artículos más principales.

Azúcares.—Nada podemos decir de los de la Habana, porque ni hay existencias ni transacciones. Como ya han llegado algunas partidas de azúcares peninsulares de la nueva zafra, los precios se manifiestan más flojos, y la demanda limita sus pedidos esperando algún descenso.

Se cotizan al detall: Blanco florote marca F. á 45 rs. los 11'500 kilos. Blanco F. á 44 rs. Blanquillo B. B. primera á 39 rs. Id. B. F. á 37 rs., Id. B. B. á 36 reales. Quebrado B. segunda á 34 rs. Id. B. B. á 34 rs. y T. B. á 28 rs.

Aguardientes.—Las existencias de alcoholes alemanes de 38 á 40 grados, aún se han reforzado más, pues son varios los arribos que hemos tenido en el espacio de quince días; y por efecto de la poca demanda, las ventas son muy paulatinas.

Los precios cierran flojos de 54 á 58 duros los 500 litros, incluso casco. Almendra.—Bien poco es lo que se ha operado con la almendra común en pepita, pues si algún pequeño pedido se presenta, es solamente para cubrir las necesidades ordinarias.

Los precios no han variado, de 76 á 80 reales los 12'790 k., según clase y estado. Bacalao.—Tampoco durante el período que reseñamos se registra ningún arribo de esta salazón; y como al mismo tiempo las ventas en los almacenes han sido bastante activas, las existencias han disminuido de tal manera, que las podemos graduar ya como escasas.

Los precios sostenidos, y al detall el inglés, de 40 á 55 pesetas los 50 k.; Francés, de 35 á 37 pesetas id., y Labrador de 35 á 36 pesetas idem.

Cacaos.—Si alguna pequeña operación se ha efectuado con este fruto, ha sido solamente para cubrir las perentorias necesidades del consumo, y aún éste tampoco se ha mostrado muy exigente y la especulación continúa muerta.

Café.—Sin demanda. Al detall Puerto Rico, de 27 á 29 duros los 50 kilos, y el Manila, de 25 á 26 duros.

Canelas.—Sin alteración. Al detall las de Ceylan, de 8 á 16 rs. los 355 gramos, según clase, y las de Manila, de 4 3/4 á 5 reales los 460 gramos.

Cebada.—Casi en los mismos momentos que escribíamos nuestra última Revista, lamentándonos de la falta de lluvias, los sembrados fueron alimentados sobradamente por este elemento, de tal modo, que los labradores, aunque no del todo, verán recompensados sus afanes y trabajos, teniendo á la vista una cosecha bastante abundante.

Con respecto á ventas nada podemos decir, pues no hay órdenes de compra, y solamente se van cubriendo las necesidades ordinarias.

En los precios no se ha notado por ahora ninguna alteración, y los seguimos fijando de 86 á 90 rs. el cahiz de 4 y 1/2 fanegas.

Esparto.—Los precios están firmes. Cotizamos las clases superiores, propias para la fabricación del país, de 33 á 35 rs. los 50 k.

Los de pelta de 22 á 24 rs., y los regulares de 18 á 21 rs.

Harinas.—Se nota más firmeza en los precios de este polvo.

Al detall las de este país marca Conill, 1.ª de Candeal, de 20 1/2 á 21rs. los 12'790 kilos idem 2.ª de 18 1/2 á 19 rs. y la 3.ª de 15 1/2 á 16 rs. Las de trigo duro de 17 1/2 á 18 rs.

Ferroteo.—No hemos registrado ningún arribo de este mineral: y los precios del refinado han continuado muy sostenidos.

Se cotiza á 17 pesetas la caja de 2 latas; en barriles á 48 pesetas los 100 kilos sucios, y la gasolina á 17 pesetas la caja.

Sardinias.—En plaza apenas quedan ya restos insignificantes de pescados atrasados de Galicia, que van vendiéndose muy paulatina mente desde 15 á 17 rs. los 12'50 k.

En la pasada semana llegaron de Andalucía unos 200 bultos, pescado bueno y de temporada que se realizaron de 22 á 23 rs. Si arribase alguna otra partida de esta última clase, somos de opinión que se venderían por los mismos límites.

Tablones de pino.—Los de Suecia y Noruega, de 19 á 29 rs. según clase.

Trigos.—Como la situación en los puntos productores de trigos duros aún no está despejada, siguen abrigándose algunos temores con respecto al resultado de la próxima cosecha.

Por este motivo los tenedores andan muy reacios en desprenderse de sus existencias, y acusan algún aumento en los precios.

Aquí como los arribos son escasos, también los precios han seguido el mismo rumbo, de 54 á 58 rs. lo fanega de 55'50 litros, y el andalúz, de 51 á 56 reales.

Hemos tenido algunos arribos del Bombay nuevo que se vá detallando el número 5 á 28 pesetas los 100 k.; el 4 á 29 pesetas id., y el Blanco á 28'50 pesetas id.

Con los trigos de la Mancha no sabemos que se haya operado nada.

Vinos.—En contraposición á todos los cálculos que se habían formado, llegamos ya casi al final de la campaña de este año, y las existencias son relativamente bastante reducidas, particularmente de clases buenas, que como siempre están muy buscadas.

Por este motivo, los cosecheros han aumentado sus pretensiones, particularmente los que poseen aún algunos vinos buenos. Las noticias de los mercados franceses no acusan tampoco ninguna variación por efecto de la aglomeración de existencias, y más bien hay esperanzas de que mejore la situación.

Sax y Villena, de 10 á 14 rs. arroba; Pinoso y la Romana de 9 á 11 rs. cántaro, y en las montañas de 5 á 7 rs. id.

Observatorio meteorológico DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día de ayer. Barómetro... 763'79 Termómetro... 20'8 Viento... S. O. Viento Atmosférica... Despejada Mar... Rizado Temperatura máxima del aire á la sombra... 20'4 Idem mínima durante la noche... 9'2 Irradiación nocturna... " " Evaporación en milímetros... 4'14

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—Santos Vital y Acacio mrs. La misa y Oficio son de San Prudencio ob y cf. con rito doble y color blanco. Santos de mañana.—San Pedro, mr. La Misa y Oficio son del mismo Santo con rito doble y color encarnado.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial á las ocho misa de renovación y á las nueve y cuarto la conventual. En Santa María á las ocho y media misa de renovación.

En las Agustinas á las cuatro de la tarde ejercicios de la Asociación Sabatina.

MAÑANA. En la Colegial á las nueve y cuarto misa conventual. En Santa María lo mismo. En las demás iglesias los de costumbre.

BÁLSAMO POLONÉS REMEDIO ANTI-NEURALGICO Preparado según fórmula del Doctor G. Dubinsky, para el alivio instantáneo de todos dolores neurálgicos, migrañas; afeccciones reumáticas, dolores de muelas nerviosas, etc., etc. Unico Depósito Farmacia Hijos de Rodríguez. Mayor 22 Alicante.

NO MAS CALLOS. Se estiran y desaparecen con el tópico Rodríguez preparado en la farmacia de los Hijos de Rodríguez Hernandez, calle Mayor, 22, Alicante. Precio con su instrucción para el uso 5 reales frasco.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO DE LA Agencia Fabra. Particular de "El Alicantino."

Habana 25.—Hoy ha salido de este puerto el vapor correo de la compañía Trasatlántica Española.

Paris 26.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 68'1/4.

Londres 26.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 67'93.

Roma 26.—Hasta la semana próxima no comenzará en la Cámara de los diputados la discusión relativa á la política seguida por el gobierno italiano en Abisinia.

Los documentos relativos á dicho asunto son numerosos y se están imprimiendo ahora para ser distribuidos á los diputados.

Paris 26.—Ha llegado á esta capital el Gran duque Miguel de Rusia.

Guarda riguroso incógnito. Paris 26.—Con motivo de la presencia en Berlin de la Reina de Inglaterra, se ha vuelto á hablar de la cuestión del matrimonio de la princesa Victoria hija del Emperador, con el príncipe Alejandro de Battemberg.

Esto no obstante parece que dicho proyecto está abandonado, á lo menos por ahora.

Paris 26.—Los periódicos argelinos confirman que cerca de la raya de Marruecos ocurrieron rinas graves entre los fronterizos, pero añaden que este hecho no ha turbado las buenas relaciones entre las autoridades francesas y las marroquíes.

Paris 26.—Según noticias de Berlin, apesar de la mejoría del Emperador van á ampliarse las atribuciones del príncipe heredero.

Paris 26.—El Presidente de la República, Sr. Carnot, ha salido esta mañana de Limoges con dirección á Agen.

Los despachos oficiales dicen que ha sido despedido con entusiasmas aclamaciones. En Burdeos se están haciendo preparativos para recibirlo suntuosamente.

Se colgarán los balcones y ventanas y habrá una iluminación general.

Paris 26.—Las negociaciones para la celebración del tratado de Comercio franco italiano, tropiezan con tales dificultades que se considera de todo punto imposible una avenencia, si Italia no hace nuevas concesiones.

Las corrientes proteccionistas que se advierten en las Cámaras francesas, contribuyen á entorpecer estas negociaciones.

Berlin 26.—El parte facultativo expedido á las 9 sobre el Estado del Emperador, dice que éste ha dormido bien durante la pasada noche.

Añade que la fiebre es poco intensa y que el estado general comienza á mejorar.

ULTIMA HORA. SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO" DE LA AGENCIA FABRA Madrid 27 (5'41 t.)

Sagasta sigue mejor. El Papa recibirá mañana á los peregrinos españoles.

Varios círculos y comités se han adherido al Sr. Romero Robledo.

La Cámara de los Comunes ha aprobado el recargo de los vinos embotellados: Gladstone ha hablado en contra.

Se repiten las manifestaciones Boulangeristas.

Del Casino. Madrid 27 (6'30 t.)

Romero recibe adhesiones.—Dominguez dirigido circular Comités pidiendo aprobación conducta.

Sagasta restablecido. Bolsa 67'20.

ALICANTE. IMPRENTA DE ANTONIO SEVA. Plaza del Progreso, 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

OBRAS DE M. ICIO Y FEYRCLON.		LITERARIAS	
CIENTÍFICAS			
Supuesto parentesco entre el hombre y el mono	14 rs.	Solita, novela	10 rs.
Apología científica de la fe cristiana	14 »	Sacramento y concubinato, novela	10 »
Elementos de Psicología	12 »	Borriones Ejemplares, cuentos	10 »
Elementos de Lógica	12 »	Costumbres populares de la Sierra de Albarracín, cuentos	10 »
Elementos de Ética	12 »	Viaje a tierra Santa	10 »
Prontuario de las tres	6 »	Los Mayos, novela	4 »
Los cuatro anteriores en un volumen	40 »	Bocetos de bracha gorda, cuentos	4 »
Programa de Psicología, Lógica y Ética	2 »		

OBRAS DE D. VICENTE CALATAYUD Y BONMATÍ.

Plus. Cts.

Discurso sobre el tema "la cesación del trabajo en días festivos, lejos de perjudicar es altamente beneficiosa al desarrollo de la prosperidad de los pueblos." 25

Egiptología: tres artículos del Abate Lorenzo de Saint-Aignan; traducción del francés 50

Sanción de la moral en la otra vida, estudio filosófico del P. J. Bonniot, S. J.; traducción de D. Vicente Calatayud 20

A TODAS LAS CLASES DE LA SOCIEDAD ES CONVENIENTE

Todas, desde la más encumbrada a la más humilde pueden darse el para-bien, pues cada familia en su esfera y amante del orden, en la cual es la *ecología* lo primero, pueden realizarla por lo menos de 400 pesetas al año, haciendo uso de la *Nueva Máquina Americana Automática* para lavar la ropa blanca, única que para la colada al mismo tiempo. En una hora se lava y cala una gran cantidad de ropa dejándola blanca como la nieve, con el solo uso de jabón sin frotarla y sin ingredientes nocivos. Esta *Máquina* se adapta a cualquier hornillo ó tres pies; y se calienta con cualquier combustible. Entre otras ventajas reúne la de **UTILIDAD HIGIÉNICA Y DE CONSERVACION.** Lavándose cada familia su ropa, no se halla expuesta a verla estropeada, cambiada, perdida etc. ó mezclada con las de otras personas enfermas y con frecuencia de enfermedades contagiosas (que es una de las causas más frecuentes de su propagación) por consiguiente supresión completa del *peigro de enfermedades epidémicas* y demás inconvenientes.

PRECIOS DE LAS MÁQUINAS MÁS USUALES

N.º 1	40 ptas.	Para familias poco numerosas, lavando en una hora 80 piezas de ropa.
» 2	52 id.	Para familias numerosas, lavando en una hora de 120 a 150 piezas.
» 3	80 id.	Para quintas, haciendas, hospitales, lavaderos, grandes administraciones etc. lavando en hora y media de 270 a 300 piezas.
» 4	230 id.	Para hospicios, blanqueros y administraciones, lavando en tres horas de 700 a 800 piezas.

El único depósito de estas máquinas para toda la provincia de Alicante, incluso la capital, es D. Fernando Gimenez Berenguer, residente en Villajoyosa a quien podrán hacerse los pedidos.

LAS INFALIBLES NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS

Curación radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente sin temor a que se reproduzcan. Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.



PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

RODRIGUEZ HERNANDEZ

FARMACEUTICO.
calle Mayor, número 22. ALICANTE,
COLEGIO LUCCENTINO
DE SAN LUIS GONZAGA.
BAJO LA DIRECCION DE
D. COSME JAVALOYES PASCUAL. Pbro.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4.
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales, Gimnasia, Dibujo y Música.
Se admiten alumnos internos, medio-pensionista y externos.
El Administrador de este Colegio D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.



Compañía de Navegacion.

Lineas directas de vapores entre Cette y Alicante, y entre Bordeaux y Alicante de
AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑIA.
Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY. Son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Pildoras, porque limpian el estómago y los intestinos y dan toda energía a la organización entera.

Estas Pildoras, más que ninguna medicina purifican la digestión, el hígado y los riñones; fortalecen el sistema nervioso. Las personas menos robustas pueden valerse sin temor, de estas Pildoras, ateniéndose cuidadosamente a las instrucciones de que van rodeadas.

La ciencia de la medicina no ha producido remedio que pueda compararse con este maravilloso Unguento, que refrigera todas las partes enfermas, sana toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de dienas, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplias instrucciones en español.

Véndese portados los principales boticarios del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, N-w Oxford Street, LONDON England.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azueta	Alicates.	Verdugos.	Barrenas.
Hachas	Corta-frios.	Compases.	Berbiquies
Garlopa.	Martillos.	Terrajas.	Formone.
Cepillos.	Limas.	Triscadores.	Gubias.
Junteras.	Es oñinas.	Ficheros.	Roblones.
Guillames.	Sierras.	Saca-bocados.	Escuadras.
Tenazas.	Serruchos.	Triángulos.	Destornillador.
Yunques.	Tornillos.	Aceros.	Cuchillas.

Camas inglesas maqueadas de hierro

De un cuerpo.—De canchigo ó cámaras.—De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos.
Antonio Guillen Lopez, Alicante.

A los labradores y constructores de obras.

Pernos de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuertes, todos tamaños.—Cerraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, cajón, ó nodas, arca, pupitre y mediera.—Picaportes para ventano y vidrieras.—Cerrojos ó forrellats.—Fallebas ó Candados todos tamaños.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos conseguido de la Fábrica ventajas que las ofrece á nuestros numerosos amigos y parquianos.
Antonio Guillen Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.

DENTICINA INFALIBLE

DEL
PALACIO-LABORATORIO DE P. F. IZQUIERDO,
PREMIADO CON MEDALLA DE ORO Y PLATA

Este medicamento es el gran suceso de la *infabilidad específica*, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 Pesetas caja, y el único autor *Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales. Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanja, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la *dentición penosa*, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la *baba*, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid.—Alicante, Soler y todas las principales boticas.

PROGRAMA ANOTADO, AYUDA-MEMORIA Y EJERCICIOS
DEL PRIMER CURSO DE MATEMÁTICAS ELEMENTALES DE 2.ª ENSEÑANZA
POR EL DOCTOR EN CIENCIAS EXACTAS

D. FAUSTINO PÉREZ ORTIZ Y COSÍO-ARGUELLES

Antiguo alumno de la Escuela Normal, Superior de Filosofía (2.ª época) y catedrático actualmente de Matemáticas en el Instituto de Alicante.
PRECIO CINCO PESETAS, FRANCO DE PORTE
Dirigirse al autor, calle de Bailón, núm. 1.—Alicante.

Para la presente campaña.—La antigua y acreditadísima casa de Serafin Sanchez que no cesa de recibir diariamente los géneros pertenecientes á cada temporada acaba de recibir abundantísimas partidas de exquisitos escabeches de atún, besugo y otra infinidad de clases excogidas, capaces de satisfacer los gustos más exigentes.

Quesos.—Sabido es ya de antiguo que esta tan reputada casa tiene continuamente las clases más excelentes, tanto en los legítimos de Holanda y Flandes, como el verdadero Gruyer, Plato, Gouda, Roquefort, Brie, Maillorquin, Mahones, Villalón, Trochén y otros.

Embutidos.—Inútil nos parece indicar las cualidades del variado surtido que siempre halla el consumidor en tan renombrado establecimiento, cuyo dueño posee una gran fábrica en Candelario, Calle del arrabal donde se confeccionan los principales que forman su importante comercio, elaborándose clases inmejorables aderezadas al gusto especial de esta plaza. Con referencia á sus precios no hay para que encomiar son siempre los más módicos como productos de propia fabricación.

Carbanzos legítimos de fuente-sauco.—Los muchos pedidos que tenemos de este artículo, dentro y fuera de la capital, son el mejor testimonio para probar su buenisima calidad finas cochuras y equitativos precios. En la gran Sahechieria Extremeña de Serafin Sanchez, princesa 19—Teléfono 129
«Los cherieeros Extremeños.»

FÁBRICA DE ESPEJOS

DR.
JOSE REUS Y ROMAN

Pórtico Ansaldo, 4,

ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.
Además se doran ó platan cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.

NOTA.—Siendo un trabajo de consideración, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

En A...
En los...
Extran...
Yo...
devas...
El j...
batado...
holes...
raba y...
brios p...
Bus...
la natu...
con má...
frias r...
Ase...
pues la...
mi cue...
El E...
Un...
contra...
mino...
por la...
frente...
como l...
por las...
mejilla...
ba sob...
yos...
Lley...
y hues...
bré sus...
búmed...
M...
campos...
desnud...
lo que...
Por...
te y lis...
ma, de...
He...
rodea...
do se o...
Esa...
castig...
A ca...
capáb...
enigma...
fianza...
cho...
Todo...
postur...
Las...
abando...
clinado...
das pro...
te y p...
minaro...
Lleg...
cas sou...
otón...
La o...
pliqué...
Pa...
bian v...
elina h...
y mant...
cuerto...
conoci...